

Crónica

CONAF celebró aniversario plantando cien tamarugos en Bajo Soga

Con el inicio de la plantación del mayor proyecto de restauración forestal que se desarrolla en Tarapacá, la Corporación Nacional Forestal (CONAF) celebró sus 53 años de existencia, institución que centra sus labores en la conservación de flora y fauna nativa, prevención de incendios forestales, protección de bosque nativo y formaciones xerofíticas, y la administración de las áreas silvestres protegidas.

De esta forma y en compañía de autoridades y de una delegación de vecinos de Huará, CONAF dio el vamos a la etapa de plantación del proyecto de Enriquecimiento Forestal, iniciativa financiada por el Gobierno Regional de Tarapacá que se ejecuta en el sector de Bajo Soga de la Reserva Nacional Pampa del Tamarugal, con la finalidad de aumentar la cobertura vegetal de especies nativas.

En la oportunidad se plantaron cien tamarugos, especie endémica de la región catalogada en peligro al considerar que está enfrentando un riesgo muy alto de extinción en su estado silvestre y a su alta probabilidad de desaparición. La totalidad de los ejemplares fueron germinados en el vivero institucional de la Corporación y se convirtieron en los primeros de cuatro mil árboles que contempla forestar el proyecto.

Al respecto, Natalia Ortega, destacó la activa participación de la comunidad en este hito de forestación, resaltando que "esta actividad posee

Junto a la comunidad de Huará y en el marco de los 53 años de la Corporación, se plantaron los primeros cien tamarugos, de un total de cuatro mil, que contempla el mayor proyecto de forestación que se ejecuta en la región.



un doble simbolismo, ya que se realizó con motivo de los 53 años de nuestra institución, además de ser uno de los mayores proyectos de restauración de ecosistemas boscosos que se ejecuta en la región, que permitirá la plantación de cuatro mil árboles en una superficie de cien hectáreas de aquí al próximo año. Pero este proyecto no sería posible de concretar sin la entrega que diariamente realiza nuestro equipo regional, quienes permiten dar una efectiva protección a nuestro patrimonio natural". Sobre este plan de forestación que contribuirá a fortalecer las funciones ecológicas del bosque de tamarugos, Pablo Zambra, representante del Gobierno Regional de Tarapacá, sostuvo que "el GORE ha colaborado con el financiamiento

de este importante proyecto, donde son varias hectáreas que se quieren potenciar para poder avanzar en la conservación de nuestra biodiversidad. Pero en este hito han cumplido un rol fundamental todas las funcionarias y funcionarios de CONAF, que en el territorio trabajan por la protección de la flora y fauna nativa". Por su parte, el seremi de Agricultura, Eduardo Justo, manifestó que "valoramos esta actividad de forestación que incluyó a la comunidad de Huará, así como a los funcionarios y funcionarias de CONAF en el aniversario número 53 de la institución. Este hito representa el trabajo que en estas más de cinco décadas ha tenido la Corporación junto a las personas, vecinos y vecinas, integrándolos en el cuidado de nuestras áreas silvestres

protegidas que ya alcanzan casi el 10% del territorio regional. Destacamos la labor histórica de este servicio del agro en la fiscalización, la prevención de incendios forestales y la protección de la biodiversidad". Finalmente, cabe mencionar que CONAF fue creada el 13 de mayo de 1970, y es una entidad dependiente del Ministerio de Agricultura que nació de una modificación de los estatutos de la antigua Corporación de Reforestación mediante el decreto del 19 de abril de 1973, publicado en el Diario Oficial el 10 de mayo del mismo año en el Gobierno del Presidente Salvador Allende Gossens, con el objetivo de "contribuir a la conservación, incremento, manejo y aprovechamiento de los recursos forestales del país".